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 今月は手賀沼通信ブログからの抜粋です。 

 

 

手賀沼通信ブログ抜粋 

 

新しい紙幣が発行された（ＮＯ．１８２６）（令

和６年７月３日） 

 

 ２０２４年７月３日、２０年ぶりに新紙幣が発

表され流通が始まりました。 

 新しいお札のデザインは次のように変わりまし

た。 

         旧      新 

・１万円札 表 福沢諭吉 → 渋沢栄一 

      裏 平等院鳳凰像 → 東京駅 

・５千円札 表 樋口一葉 → 津田梅子 

      裏 燕子花図 → 藤の花 

・千円札  表 野口英世 → 北里柴三郎 

      裏 富士山と桜の花 → 富岳三十

六景「神奈川沖浪裏」 

 渋沢栄一は「日本近代社会の創造者」「日本資本

主義の父」と称される実業家です。生涯に約５０

０の企業、約６００の教育機関や医療機関の設立

運営に携わり、社会の発展に大きく貢献しました。 

 津田梅子は６歳の時に日本最初の女子留学生と

して岩倉使節団と渡米しました。帰国後いくつか

の女子校で教授などを務めたのち、女子英学塾（現

津田塾大学）を創設、女性の地位向上と女子高等

教育に尽力しました。 

 北里柴三郎は「近代医学の父」と呼ばれる細菌

学者です。ドイツに留学、帰国後伝染病研究所を

設立、ペスト菌を発見したことでも有名です。 

 ３人とも新しいお札の顔として国民に親しまれ

ることとなります。 

 新しいお札には偽造防止のため「３Ｄホログラ

ム」が採用されています。３Ｄで表現された肖像

画が回転するという最先端の技術です。この技術

の銀行券への採用は世界初です。 

 

 今はキャッシュレスの時代になりつつあります

が、一方ではお札を機械で読み取る時代でもあり

ます。金融機関をはじめとして、駅、スーパー、

コンビニ、自販機など、お金を機械であつかうと

ころでは、新札を読み取れる機械に入れ替える必

要があり、手間と時間とコスト負担に大変なこと

と思います。 

 私は利用者の一人として、大きな期待と小さな

心配が交差しています。 

 

 

イギリス、日本、フランスで行われた３つの

選挙（ＮＯ．１８２８）（令和６年７月９日） 

 

 ２０２４年７月４日、イギリス下院議員の総選

挙が行われ、労働党が定数６５０のうち４１０議

席以上を獲得する勝利をおさめました。その結果

１４年ぶりに労働党のキア・スターマー首相が誕

生することになりました。 

 ７月６日の読売新聞は労働党の大勝の原因を次

のように述べています。 

・保守党政権が主導した国民投票によってＥＵを

離脱したが、社会の分断と混乱は深まり国民の多

くは成果を実感できずにいる。 

・ＥＵ離脱によって財政や政策の自由度が高まる

としていたが、景気低迷や物価高に歯止めがかか

らず、英国独自の移民受け入れ規制も、深刻な人

手不足を招いている。 

・保守党のジョンソン、トラス元首相やスナク首

相の稚拙な統治が保守党離れを加速した。 

・労働党のスタマ－党首は急進左派的な公約を取

り下げ中道的な姿勢を示した。 

 いま世界はいろいろな問題を抱えています。ス

タマ－首相がどう政権のかじ取りをするか見守り

ましょう。 

 

 ７月７日には東京都知事選挙が行われ、現職の

小池百合子氏が３選を果たしました。 
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 小池さん約２９２万票、石丸さん約１６６万票、

連舫さん約１２８万票の大差でした。 

 小池さんの言葉によれば８年間の実績が認めら

れたとのことです。石丸さんは無党派層の支持が

多く善戦しました。２０代、３０代の投票数は３

人の中で一番多かったようです。連舫さんは共産

党との共闘が裏目に出たようです。 

 今回の選挙は５６人が立候補するなど異常でし

た。同じ党から何人も立候補したり、候補者名の

立て看板に選挙と関係のないことが掲載されたよ

うです。 

 私は千葉県民なので実際に見ることはありませ

んでしたが、選挙管理委員会も想定外のことだっ

たのではないでしょうか。次回はぜひ対策を考え

てほしいと思います。 

 

 フランスでは７日に国民議会の決選投票が行わ

れました。左派政党連合が１位、マクロン大統領

の与党連合が２位、極右政党「国民連合」が３位

でした。 

 １回目投票で１位となっていた極右政党は３位

に下がりました。フランスは大統領制なので、こ

れで国家元首が変わることはありませんが今後の

政局運営は難しさを増すことでしょう。 

 これからは自民党の総裁選挙、アメリカ大統領

の選挙が控えています。両方とも問題を含んでい

ます。日本が、世界がどう変わるか、頭の痛いこ

とばかりです。 

 

 

Ｆａｃｅ Ｂｏｏｋのメッセージが突然削除

された（ＮＯ．１８２９）（令和６年７月１０

日） 

 

 ２０２４年７月７日、Ｆａｃｅ Ｂｏｏｋに載

せている「手賀沼通信ブログ」掲載のお知らせが

すべて削除されました。何の通告もないので理由

はわかりません。 

 以下は私の推測です。最近ＳＮＳを使った犯罪

や偽の広告などが話題になっています。それを防

ぐため、ＷＥＢアドレスが入ったおしらせは削除

するように決めたのではないかと思います。 

 私はココログのプロバイダーを使って「手賀沼

通信ブログ」を書いています。月に１０回ほど書

きますが、書くたびにＦａｃｅ Ｂｏｏｋに、「「〇

〇〇…」を手賀沼通信ブログに書きました。」とい

うメッセージとブログのＷｅｂアドレスを載せて

いました。 

 そのアドレスを書いているのが削除の原因にな

ったようです。アドレス抜きのメッセージはその

まま残っています。使いにくい世の中になったも

のです。 

 以前にも似たような経験をしました。私は月に

１回「手賀沼通信」を書いています。ワードで作

ったＡ４の４ページの新聞ですが、１０年ほど前

は約３００人の読者にメールに添付してＢＣＣで

一括して送っていました。 

 ところがＷＩＮＤＯＷ ７のライブメールで受

けとっている人には、メールは届いても添付の「手

賀沼通信」ははがされて届かなかったのです。 

 ライブメール使用者が２０人ほどいたので、そ

の方には数人ずつ別に送ることになったのです。

そうすればはがされることなく届きました。なぜ

はがされるのか理由はわかりませんでした。 

 Ｎｅｔ社会はわからないことが多すぎます。 

 

 

パリオリンピクが始まった（ＮＯ．１８３４）

（令和６年７月２８日） 

 

 ２０２４年７月２６日、第３３回夏季オリンピ

ックパリ大会が開幕しました。 

 パリでの開催は１００年ぶりです。開会式は雨

の中セーヌ川とエッフェル塔を舞台として午後７

時半から夏のオリンピックとしては初めて競技場

外で開催されました。 

 選手団は船に乗ってセーヌ川のオステルリッツ

橋をスタートし、下流に向かってノートルダム大

聖堂やルーブル博物館、コンコルド広場近くを通

って、開会式が行われるエッフェル塔の下のトロ

カデロ広場に進みました。セーヌ川岸からは３０

万人の見物客が大小取り混ぜての８５隻の船に乗

った選手団を見送りました。 

 日本はヨルダンなどと同じ船に乗り９３番目に

登場しました。日本の選手団は海外の大会では過

去最多の４０９名、３１の競技に参加します。選

手団長によるとメダルの目標数は、金２０個、総

数５５個だそうです。旗手を務めたのはブレイキ

ンの半井重幸選手とフェンシングの江村美咲選手

でした。 
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 最後の大型船２隻には次回大会のアメリカと開

催国のフランスの選手団が乗っていました。 

 トロカデロ広場の開会式は、エッフェル塔をバ

ックに行われ、馬に乗って登場した五輪旗やエッ

フェル塔から発せられるいろいろな光が印象的で

した。 

 聖火はトロカデロ広場から、ジダンやナダル選

手の手を経て国内外の選手によってセーヌ川をさ

かのぼり、ルーブル美術館近くの公園に置かれた

聖火台に点火されました。ここで魔法のようなこ

とが起こりました。聖火台は点火後空に向かて登

り始めたのです。空中で固定されました。初めて

見る空中の聖火台でした。 

 セーヌ川の途中やゴール近くではダンスやファ

ッションショーや音楽演奏や曲芸が行われました。

一人の怪人が聖火を持って屋根伝いに運んだり、

五輪旗を持った人を乗せた鉄の馬がセーヌ川を疾

走したり、エッフェル塔の舞台で「愛の賛歌」を

歌ったり、さすが芸術の国フランスと思わせる演

出がありました。４時間を超える開会式の祭典で

した。 

翌日から熱戦が始まります。日本選手の活躍に

期待しましょう。 

 

 

 

 オリンピックは平和の祭典です。ところが今、

ロシアのウクライナ侵攻やイスラエルのガザ攻撃

が続いています。オリンピックはこれらの戦争に

は無力のような気がします。つらいですね。 

 

 

佐渡金山が世界文化遺産に登録されることが

決まった（ＮＯ．１８３５）（令和６年７月２

９日） 

 

 ２０２４年７月２７日のユネスコの世界遺産委

員会は、日本の「佐渡山の金山」を世界文化遺産

に登録することを全会一致で決めました。 

 

 江戸時代に手作業による技術で世界最大級の金

生産量をほこった佐渡金山の歴史的価値が評価さ

れたのです。 

 日本は天然資源のない国と言われますが、かっ

ては、金、銀、銅などが豊富に採れる国として世

界的に有名でした。 

 石見銀山は早々と世界遺産に登録されましたが、

佐渡の金山が登録されることで、金と銀に絡む世

界遺産が生まれることになります。 

 韓国が「戦時中の強制労働の被害の現場だ」と
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して登録に反対していましたが、韓国との粘り強

い対話の結果、賛意を取り付け登録に至りました。 

 これで日本の世界遺産は、自然遺産が５つ、文

化遺産が２１となりました。 

 地元の佐渡市では１９９７年以来世界遺産を目

指して官民一体で登録運動が始まったようです。

やっとその願いがかなうことになりました。 

 私は１５年前の２００９年１０月に佐渡金山を

見物したことがあります。坑道が観光用に整備さ

れ、資料館には当時の金山の様子がうかがえる資

料がそろっていました。その時にも「世界遺産登

録しよう」の主旨の旗が何カ所かたっていたよう

に記憶しています。 

 佐渡金山にも外国人の観光客が急増しそうです

ね。 

 

 

パリオリンピックが終了した（ＮＯ．１８４

３）（令和６年８月１３日） 

 

 ２０２４年８月１１日、１７日間にわたって行

われたパリオリンピックが閉幕しました。 

 パリでは１００年ぶりの３回目のオリンピック

です。開会式はセーヌ川から選手団が入場すると

いう大胆な演出で話題を呼びました。 

 また消費電力を太陽光発電でまかなったり、ペ

ットボトルをできるだけ使わない工夫をしたり、

選手村の食材に有機野菜を多く使うなどという持

続可能なオリンピックを目指しました。 

 開会式の演出にローマ法王庁からクレームがつ

いたり、会や競技の運営にミスが目立ったり、選

手村にクーラーがなく食事に肉が少ないことから

選手からは評判が悪いなどということはありまし

たが、まずは大きな事件がなく無事終了しました。 

 上位５か国のメダル数は下記のとおりです。 

  国    金  銀  銅  合計 

・アメリカ ４０ ４４ ４２ １２６ 

・中国   ４０ ２７ ２４  ９１ 

・日本   ２０ １２ １３  ４５ 

・豪州   １８ １９ １６  ５３ 

・フランス １６ ２６ ２２  ６４ 

 日本は海外でのオリンピックでは金メダル数、

メダル総数とも過去最高の成績です。またメダル

数で３位になるのは１９６８年のメキシコ大会以

来です。 

 日本得意のレスリングや柔道や男子体操での活

躍が際立っており、また今まであまりメダルの取

れなかった、フェンシング、飛び込み、セーリン

グ、近代五種、馬術、ゴルフ、女子やり投げなど

でメダルが増えたり取れたりしました。 

 一方、日本のお家芸だった競泳の不振が目立ち

ました。 

 閉会式は１１日の午後９時から陸上競技場など

のスタッド・ド・フランスで行われました。 

 聖火台からフランスの競泳の王者マルシャンが

小さな聖火灯に移された聖火を徒歩で運ぶところ

から始まり、旗手に続いて選手の入場、アトラク

ション、式典、次の開催地ロサンゼルス市長への

オリンピック旗の引継ぎと続きました。 

 次にハリウッドのスター、トム・クルーズが競

技場の屋根からロープで飛び降り、旗をもってバ

イクで走り去り、そこから映像に変わって飛行機

などを乗り継いでロスの海岸沿いの舞台に持ち込

まれるという演出がありました。  

 最後は競技場に届いた聖火灯をマルシャン他が

吹き消し、競技場の周りに花火が打ち上げられて

オリンピックは終了しました。見事な閉会式でし

た。 

 

 


